邨)と、湯元さくら選手(同 (スポーツ科2、名経大市 体総合で寺本明日香選手 ラスゴーで行われ、女子団

② 発行 中京大学

**∓** 466-8666 名古屋市昭和区八事本町 101-2

■広報部 TEL 052 - 835 - 7135 ■スポーツ振興室 TEL 0565 - 46 - 6935

月23日—11月1日、

英国グ

ムが5位に入賞し、8位

以内に与えられる来年のリ

あと一歩の9位となった。

選手は個人総合で入賞まで

ック女子団体出場枠を獲得 オデジャネイロ・オリンピ

引っ張った寺本選手は「と

エースとしてチームを

寺本選手

湯元選手

う、冬場にしっかり練習し 難度の技で得点をとれるよ れるため、湯元選手は

たい」と意欲を燃やしてい

りあえず五輪出場の権利を

女子団体の五輪出場

体操の世界選手権が10

1、武豊)が出場した日本チ

は3大会連続となる。 寺本

得意の平均台に出場し「チ は、予選で全種目、決勝では

にも挑戦し「いい収穫にな 寺本選手は跳馬の大技

出場選手は、来春に選考さ

いる。リオ五輪の女子団体

る」と五輪本番を見据えて

られてよかった」と話す。 世界体操初出場の湯元選手

持ったよう。

なくてよかった」と自信を

たい。床でやりたい技があ

「もう少し技を増やし

できました。大きなミスが

ムはいい雰囲気で楽しく

った」と手応えをつかんだ

12 月 31

日

知県体育館

予選の6位から順位を上げ とれてほっとしています。

寺本、

湯元選手

世界選手権で活躍



8 ス ポ ツ 0 真 剣味の殿堂 た 2015 (平成 27) 年

11月18日



スポーツ会議

い試みとなる。

中京大学に寄贈され、

協力を得て、人材デ

国内初、世界でも類例がな を体系的に3D化するのは も取り組む。スポーツ史料 D化する展示技術の開発に

術開発をする。また、元五

輪選手の卒業生ら関係者の

と表明した。

記者会見の会場には、

京五輪までに開設します」 理事長は「2020年の東 置が検討されており、梅村 は、豊田キャンパスへの設

展示し、本学のスポーツの

歴史の一端を報道関係者に

授の写真など貴重な資料を た故梅村すみ子体育学部教 スアンゼルス五輪に出場し メダルや、1932年のロ

索システム、内容分析の技

化を順次始めた。さらに検 も、整理、デジタル化、3D 料約1000点に

メダルなどを3D化、

録化されているスポーツ史

ースも構築する方針。スポ

1964年東京五輪の記念

いて

ーツ・ミュージアムの施設

き

ージアム構想」を明らかにした。 北川薫学事顧問、略称スポーツ会議)が、9月1日に 梅村学園・中京大学スポーツ将来構想会議」(議長・



梅村すみ子先生が 1930 年に女子五輪に出場した時の写真 (手前) 中山彰規中京大学名誉教授が五輪メキシコシティ大会で着用した ブレザーを報道関係者に説明する來田教授 (左)

構想は、來田享子スポーツ 科学部教授が「学術とスポ を始めている。 期と中長期に分け、 スポーツ・ミュージアム

化(スポーツ)を未来に引 き継ぐチャレンジです」と -ツの融合により、身体文 すでに国内唯

学際研究体制を構築

足と同時に、実行委員会(委 向けた施策など17事業を短 ピック・パラリンピックに た。 2020年東京オリン スポーツ会議は、正式発 館が所蔵する1964年東 父宮記念スポーツ博物館 ジタル化している。 京五輪の式典資料を受け取 (東京)と連携し、同博物 今年10月から整理、

の3教授、亀井哲也現代社 川純一、伊藤秀昭、瀧剛志 育成」を目的に、スポーツ を後世に伝えるための人材 する体制を構築した。「資料 会学部教授が学際的に研究 來田教授、工学部の長谷 は3回転半ジャンプのトリ が2位となった。浅田選手

とともに、主要事業の一つ、「中京大学スポーツ・ミュ 正式会議として設置され、施策の実現に動き出した。 議長らが記者会見し、会議の目的などを記者発表する 11月9日には、梅村清英理事長、安村仁志学長、北川

フィギュア

GP

-野選手2位

サルダール選手(フィリピ

ンに決まった。 11月10日、

た記者会見で発表した。試 名古屋市のCBCで開かれ

合は12月31日、愛知県体育

で同級世界4位のビック・

パシフィックチャンピオン戦の相手が、WBOアジア

の総合スポーツ博物館「秩

デ ズで、学園選手の活躍が目 グランプリ(GP)シリー

ポーツ科1、愛み大瑞穂) 手(中京大学アドバイザー) が優勝、本郷理華選手(ス 立っている。 日―8日)は、浅田真央選 第3戦の中国杯(11月

フィギュアスケートの

印象付けた。本郷選手も自 1年半の休養を経て 月23日―25日) は、 プルアクセルを決め ロベストを更新した 初戦のアメリカオ 会 10 復活を るなど 宇野昌 ダ大会(10月30日―11月1 シニア初参戦で2位。カナ 京)が4位となった。 磨選手(中京大中京3)が

浅田選手のSP演技 (AFLO SPORT)

館で行われる。 サルダール選手は25歳。

「今年最後の試合ですから、 の強化に努めてきた」と話 試合に臨み、すっきりと倒 し、初防衛戦については、 速の5戦目で世界チャンプ ノックアウトををテーマに 12戦1勝 (9KO) 1敗の したい」と闘志を見せた。 石ボクサーファイター。 になった。「その後、パワー 田中選手は5月、日本最

## (スポーツ科3、中京大中 日)では、村上佳菜子選手 防衛戦

クサー、 経済学部2年の WBO 世界 ミニマ プロボ ム級チャンピオン田中恒成 選手(畑中ジム)の初防衛 対戦相手の写真を手に

闘志を見せる田中選手

中京大学のスポーツ情報 大学HPの「ス ポーツ」 (http://sports.chukyo-u.ac.jp/)、 facebook「スポーツ振興室」 (左下QRコー

■ 「中京大学スポーツ」 「申京大学スポーツ」 見は、スポーツ振興室 Chukyo wasa N 「中京大学スポーツ」に関するご意 見は、スポーツ振興室(sports@mng. chukyo-u.ac.jp) へお寄せください。

**尿大学名誉教授)** 題字は樽本樹邨先生 僅差で敗れた。

明治大と最後まで競り合

(スポーツ科4、島田)。 今 山学院)、長谷川純矢選手

るステップアップに挑戦す

オを目指します」とさらな

圧倒的に前評判の高かった

していた男子は、

・総合力で

馬選手(スポーツ科4、 ポーツ科3、豊川)、江戸勇

桃

を卒業するが、「もちろんリ 谷川両選手は来春、中京大 したのは川本武史選手(ス 1、2、3フィニッシュ

照準を合わせる。江戸、長 と来年4月の日本選手権に

2年ぶりの優勝を目指

と言われた明治大と互角に

長谷川両選手はユニバーシ

合政策2 出村友妃子、文

(経済3 安藤柊平、

(ロシア・カザン)、江戸、

独壇場になるのでは」

点でも多く、一つでも上の 戦えたのは、各選手が「1

3人とも日本代表として大

田川拓洋、写真も) 広橋里穂子、

## 生陸上競技対校選手権の会 9月12日、第8回日本学 西に傾いていた。十種競技 の清水選手 ゆがめながら、最後の直線 念願

大阪・ヤンマースタジ 場した清水剛士選手(情報 の最終種目1500以に出 カレ優勝を決めた瞬間だっ を駆け抜けた。念願のイン され、「本当に優勝したんだ なと実感した」と振り返っ 生や陸上部の仲間から祝福 初優 勝

理工4、近大高専)は顔を た。競技後、高専時代の先

アム長居を差す日はすでに

力走する清水選手



2日間にわたり競い合った選手たちと スタンドに挨拶する清水選手(中央)

3年に編入した。 工学と陸 っていた。 て面白い」と自分の性に合 だけど、マンネリ化がなく ち、高専3年の冬から本格 的に練習した。「練習は大変 徐々に十種競技に興味を持 やりたかった清水選手は 高専5年を終え、中京大

もらっています」。中京大に い。日々の練習から刺激を がいるし、十種の仲間も多 んだ。「各種目に強い選手 進学して良かったとつくづ 上の両方ができる環境を選

陸上は姉の影響で高専 3位に入賞し、「陸上部の は、総合得点7358点で 挑んだ昨年9月のインカレ 中京大生として初めて

> ストだった。「得意ではな 幅跳びと400がも自己べ の現役選手で4番目。 走り

動力の一つでもあった。

日本

たおかげ。 を強く打った。大事な時期 棒高跳びの練習で着地に失 思い出で一番印象に残って いる」。インカレ前の7月、 大のみんなが応援してくれ はない中での3位は「中京 本当に力になった」。 なくされた。万全の調子で に3週間の絶対安静を余儀 し、眼窩底(がんかてい) 大規模な声援が 伸びた。大会新記録に届か かった投てきも今年大きく なかったのが悔しい」と話

古

佐藤真由、総合政策2

ンカレの優勝をさらった。

当時の梅村清明理事長宅近く

里、三重県の企業で競技を す表情には確固たる自信が 技をする」というのが大き 続ける。「5年後の東京五輪 感じられる。卒業後は、 大観衆の中で競

それは今年の優勝の原 写真も)

戸選手 (左) と、 3位の長谷川選手

CHUK

も優勝は逃したものの、男 泳大会で水泳部は、惜しく た第91回日本学生選手権水

沸きあがった。

中京大として33年ぶりの表 

彰台独占で応援席も大いに

す。「できるだけ早い時期に で来年のリオ五輪を目指

川本選手はバタフライ

派遣標準をクリアしたい」

統校らしい強さを発揮し 子は2位、女子が4位と伝 ΥO

月4日から3日間、開かれ

が、特に最終日に行われた

順位を」と力泳した成果だ

きな経験を積み、成長著し

浜松市総合水泳場で9

100 結背泳ぎ2位江戸選手(左) 1位の川本選手(中)、3位の長谷 8月末に三重県伊勢、

陸上競技、水泳のほか、 タ子4年ぶり>

で日体大を13対11で下し、 たした。 男子は5位に入賞 4年ぶり9回目の優勝を果 駒沢陸上競技場)の決勝戦 績を残している。アルティ メット部女子は全日本大学 インカレでは各競技で好成 アルティメット (9月26日、東京· 入った。男子新体操の臼井 名経大市邨)が女子個人総 ~8日に岐阜メモリアルセ 済美)は個人総合優勝した。 優華選手(スポーツ科3、 合優勝、団体総合は2位に 明日香選手(スポーツ科2) 潟県上越市で行われ、寺本 連続のベスト8となった。 た全日本学生選手権で4年 競技選手権は8月下旬に新 ターで開かれた全日本選 さらに臼井選手は11月 また、体操の全日本学生

ともベスト4に残り、中京 篔となった。 陸上ホッケー 大候にたたられ、準決勝以 摩市で開かれたソフトボー 日に奈良県天理市で行われ ル全日本大学選手権は、悪 部女子は10月31日、11月1 へを含む男女各4大学が入 降は中止となったが、男女 た第38回日本学生ショート 選手権に、小池佑奈(スポ 日に岩手県二戸市で行われ トラックスピードスケート 一ツ科1、<br />
岡谷南)、<br />
鈴木花 勝に輝いた。個人種目別で は4種目すべてで優勝を果 スケート部は10月17、

中京大は古くから台湾との交流があった。後に台湾のスポーツ 大臣を務めた陳全寿教授が在籍していたこともあり、留学先に中京 ていたこともあり、留学先に中京 大を選んだ。 中学生の時、走り高跳びを始め、台北体育専門学校で十種競技 め、台北体育専門学校で十種競技 が、台北体育専門学校で十種競技

志

からず終わってしまった」。 歳で、田舎ボーイでした。訳も分 手として出場。しかし、「まだ二十 年のアジア選手権では走り

広橋里穂子) (現代社会2 佐藤真由、文2

手権大会で、個人総合準優 前•台北市立大学体育学院教授 龍さん

選手が出場、 歩(総合政策1、 位入賞した。 学校対抗で5 、 菊華) 両

男 スト8に終わった。 刀が冴え、夏の西日 人から速攻を繰り出す攻撃 本大に19対22と惜敗 男子は堅いディ フェン

標があれば、 彰化生まれ。2008 年台北市立大学体育 学院を退職し、現在 は同大学で非常勤講師。また、中華台 協会(陸上競技 協会)副秘書長と貢献 して陸上競技界に貢の中 京大合宿も協会役員 としての来日だった。

後輩にエール を送る陳さん

上げた先には、夏の日を受けた豊 る」。こう言って陸上競技場から見 田キャンパスの校舎群が白く輝い 「目標があれば、たとえ苦しく 最後までやり通すことができ 1981年中京大学体 育学部卒。85年中京 大学大学院修士課程 修了。63 歳。台湾・ 彰化生まれ。2008 7237点の自己ベストで日本イ た。十種競技でも銅メダルを獲得 幅跳びで金メダルに輝き、7以82 の記録は当時の中華民国記録だっ した。中京大でも留学した年に

ていた。明け暮れた留学時代に思いをはせ 増えましたね」。陸上競技と勉強に 手とコーチ陣を引率して母校を訪 今年7月下旬、陸上競技の台湾 ショナルチームの男子短距離選 「昔に比べると、校舎の数が とセミの声がすごくて、眠れなか む。 住み、学業にも励んだ。「夏になる った」と、日本での生活を懐かし に、もう一人の台湾選手と一緒に

け、学士の学位を取るためだった。は1978年4月。 陸上競技を続 京大の2年生に編入したの 退職後も非常勤講師として陸上競 北市立大学体育学院教授を経て、 でスポーツバイオメカニクスやト ために再来日し、中京大学大学院 窓会台湾支部の事務局長を4年前 技を教えている。また、中京大同 まで約2年間務めた。 レーニング論を学んだ。現在は、台 83年に修士の学位を修得する

うだった。 はとても柔和で、充実した人生を ぬほど努力して、信念をもって頑 送れていることを物語っているよ 張れ」とエールを送る。その表情 後輩たちには「決めたことは死

戦で優勝。ともに昨年の日 カレ、東海学生秋季リーグ を破っており、今大会では、 本学生チャンピオン中部大 押し切られた。 対10と互角だったが、後半、 た。しかしこの日は前半10 教大に28対17と完勝してい

ちは「決勝進出」を合言葉 平子大喜主将(スポーツ科 4、桜台)をはじめ選手た に北海道入り。初戦は新潟 女子体育大に10対27で敗れ 勝したが、2回戦では東京 は富山国際大に43対11で大 方、女子は、1回戦

大を3分15、2回戦では立

学生選手権は11月7日から ハンドボールの全日本 北海道函館市で開かれ、 子は第3日の準々決勝で日

男子8強

## 党生に聞こう



中山惠子•経済学部教 (経済理論)

決まり、オリンピックの規模や経 ピック・パラリンピックの開催が 済との関係に興味を持ちました。 オリンピックの経済効果とはどん 、経済学部3年 安藤柊平さん) な方法で計算するのでしょうか。 2020年の東京オリン



2013年 100 総会で 2020 年夏季オリ ンピックの開催都市が東京に決定し その前後から、政府、地方自治体、 企業やシンクタンクがオリンピック の経済効果を相次いで公表している。

経済効果とは、ある現象が特定の 国や地域に及ぼす影響を金額表示し たもので、国内経済において1年間 に行われた財・サービスの産業間取 引を行列表示した産業連関表という 統計表に基づいて試算される。わが 国の産業連関表は総務省が中心とな り5年でとに作成されているが、各 自治体でも独自に当該地域の産業連 関表を作成している。

経済効果は水面に投げ込まれた石 が次々に波紋を起こすように、ある 現象の影響が多方面に及ぶため、経 済波及効果と呼ぶのが一般的である。 経済波及効果は、直接効果と間接効 果に、さらに間接効果は、第一 接効果と第二次間接効果に分類され、 これら直接効果と間接効果の合計は

総合効果として扱われる。例えば、東京都が オリンピック招致の際に試算した経済効果は 2 兆 9,400 億円、その内訳は直接効果が1兆 3,000 億円、第一次波及効果が約9,900 億円、 第2次波及効果が約6,500億円であった。

しかし、一口に東京オリンピックの経済効 果といっても、その金額は公表主体によって 大きな開きがある。それは、計算の前提とし てどのような需要を取り入れるのか、第二次 波及効果を考慮するか、対象としている現象 の事前もしくは事後の期間を扱うのか、扱う としたらどの程度かなどによるものである。

極端にいえば、恣意的な思惑を反映するこ とは十分、可能である。産業連関表を用いた 経済効果は、オリンピックに限らず、われわ れの判断基準として非常に有用なものである が、反面、試算の金額を鵜呑みにせず、試算 方法やその前提にも目を向ける姿勢が必要で ある。

その結果、

特に打線のレベ

話していた。

身両面の強化を徹底した。

を図りたいと思います」と

のがあった。秋季リ

ム打率は3割を超え、

田川拓洋)

同3 池尾和哉、

ほしい」と笑顔を見せた。

「たくさんの人に見に来て

(現代社会4 岩月美奈、

ルアップには目を見張るも

## 脳画像に選手の成長

「アスリート・ブレイン・バンク」に蓄積



中村選手(右) の脳画像の様子を本人に説明する荒牧教授

造から、競技の向き不向き

を推測できる可能性もでて

前と後で変化が起きてい ンドンオリンピック出場の ズキ浜松AC)の場合、口 (2012年度体育卒、 上十種競技の中村明彦選手

前向きな姿勢が脳の発達と 験し、アスリートとしての くなっていた。大舞台を経 姿勢を示す脳の部位が大き 選手は従来以上に積極的な

きる可能性もある」と話

てきている。逆に、脳の構 関わっていることもわかっ な成長が、脳の発達と深く た。競技力の向上や人間的

荒牧ゼミの一期生で、

係する部位もあるが、中村た。脳には「やる気」に関

なって表れたようだ。

さん)、「夢のある子、夢の

大切にしていきたい」(畠山

さん)と、教師としての目 持てる子を育てたい」(水野

に夢の実現を目指す。 標を胸に、子供たちととも

ラクロス男女1部昇格

で2年目の快挙

グによっても、

競技によって違いがあっ

## 水泳の日高選手 (10日現在)に上る。 と 愛媛県立高教壇 立した学生たちだ。

とが決まった。 採用試験に合格し、来春か は、愛媛県公立学校の教員 (スポーツ科4、佐賀学園) ら県立高校の教壇に立つこ スイミングクラブに通 水泳部の日高郁弥選手 も一つの事を決めた時間内 生活だったが、「勉強も練習 技会と、人一倍忙しい大学 を自然と選んだ。 に終わらせよう」と心掛け 授業とハードな練習、

じた」と言い、教員への道 ることが自分は好きだと感 っていた中学生の頃、小学 生に泳ぎを教え、「人に教え まく結びつけられた」と振 ど、水泳部の練習で身につ け、「教員採用試験対策にう 時間管理、強い精神力な

年間にMRI (磁気共鳴画 るため、荒牧教授がこの4

の構造や発達する部位が、 的な脳と比べてみると、脳 約300人分に上る。 標準

果、

前

の荒牧勇教授のパソコンに の画像が、スポーツ科学部

夕だ。

脳画像は陸上競技、

卓球などの部員 アメリカンフッ

**大量に蓄積されている。ス** ホーツと脳の関係を研究す

> 動しながら合格した学生は のうち、体育会クラブで活 15人。スポーツと勉学を両 1 り返った。9月のインカレ 難しく、200以自由形は 先行しながら7位に終わっ た。「最後に抜かれてしまっ

科学部の学生は今年度40人

験に現役合格したスポーツ

公立学校の教員採用試

れる」と、逆に自信を深め 指導者と競技者の両立を目 を狙いますよ」。来春には、 た。「リオ五輪の派遣標準

指す人生が待っている。

女子バスケット

ボール

いに頑張ってきたことが力

に合格

える。

になりました」と口をそろ

ルから部に昇格して2年目

の快挙だ。女子の國保あい

りを決めた。ともにサーク

州大を破り、来季の一部入

入れ替え戦で1部5位の信 だったものの、10月24日の

決めた。男子も2部で2位

で終え、来季の1部昇格を 東海2部リーグを8戦全勝

一歩を

月23日から東京で行われる

3人の当面の目標は、11

インカレでのベスト8入

1部の常連として、戦って

ほしい」と後輩に思いを託

市南) ―写真―は「今後は ら主将(スポーツ科4、四日

にが、タイムを見てまだや (経済3 安藤柊平) 踏み出す。 部4年の河野真理 女大)、水野琴音さん(津 てきた。「教師を目標にお互 ら、コツコツと勉強を続け 島)。選手として活躍しなが (豊田西)、畠山李那? 育教師として新しい 部の3人が、愛知県公立学 校の教員採用試験 し、来春、中学校の保健体

いずれもスポー

ツ科学

り。「夢だった」という全日

本選手権出場権の獲得を目

さん(名 果さん

指す。

総合政策2 来春に教員になる日高選手 松岡采那撮影

## 変化していく。研究が進め ば、試合本番に強い脳にで 荒牧教授は「トレーニン 脳の構造が バスケ女子3人 中学校教師に

両道完遂



畠山選手

ラクロス部女子は今季、

バスケットボール部の (左から) 河野、水野、

# 硬式野球

野球秋季リーグ戦で、4季 硬式野球部は愛知大学 優勝を逃したが、夏場に心 挙げる完全優勝だった。 ぶり35回目の優勝を果たし が、その後10連勝で他の5 た。 リーグ初戦を落とした ームすべてから勝ち点を 春季リーグで惜しくも 東海・北陸・愛知三連盟王 ヒーローも日替わりで変わ を逃した。 座決定戦では、決勝戦で敗 る充実ぶりだった。 向けてさらにレベルアップ れ、明治神宮大会への出場 半田卓也監督は「来春に ただ、秋季リーグに続く

行うことが多い。合同練習 る金曜日と休日のみ。その 分、「一回一回集中してやっ はナイター施設が利用でき 名古屋、豊田両キャンパス 回の練習はキャンパス別に に分かれているため、週4

中走り続ける。相手ディフ ずに基礎体力を付け、試合 ェンスを抜き去る突破力が ている」(國保主将)。 体力トレーニングを欠かさ 「走るラクロス」を掲げ、

女子の場合、部員60人が

さん)、「子供たちの個性を 中を押してあげたい」(河野 供のやる気を引き出し、背

そして来春からは、「子

権が与えられるベスト8以 を、全日本選手権への出場

の出口凌大選手(スポーツ

とまりの良さは抜群だ。禿 羽衣学園)を中心にしたま

隆一コーチは「ディフェン

リーグ戦最優秀選手賞

ないが、「動きと走力では

戦を2年連続全勝優勝で制

男子は東海学生リーグ

チームのために力を出し惜 科4、九州学院)は「誰もが

した。大型選手は揃ってい

を全国に見せたい」と意気

松岡采那、写真も)

しみしない中京大のバスケ

い」と上位進出を狙う。 スを徹底して固めて戦いた

# ンカレに燃える



相手の外国人大型選手にも負けずにシュートを放つ出口選手 (10月17日、秋季リーグ最終の名古屋学院大戦で)

決めた。

総理大臣杯サッカーに出場

朝倉吉彦監督は「今年は

日本大学選手権への出場を

から関東地区で行われる全 の、3位に入り、12月8日

ノーグで優勝を逃したもの

出場決める

っと締めくくりたい」と上 できているので最後もきち するなど、いいサッカーが

位進出を狙っている。

スケート部は、フィギュ

の高い演技を披露したい 年1月4日から栃木県で行 も組手、形の両種目で出場 と練習に取り組んでいる。 る。男女とも連覇がかかっ われるインカレへ出場す で男女とも2位に入り、来 アスケート西日本インカレ 本大学選手権大会に男女と 日から大阪で開かれる全日 ており、選手たちは「完成度 また、空手道部は今月23

男女とも11月23日から、東バスケットボール部は

決して負けない」という松

藤貴秋監督の姿勢が選手た

回りたい」と燃えている。 (ベスト16)を何としても上

方の女子は、リーグ戦

ちに浸透、選手たち自身も

練習の成果が出てきてい

京・代々木第二体育館など

権に出場する。ともに目標 で開かれる全日本大学選手

る」と手応えを感じている。

花奈主将(スポーツ科4、 準優勝に終わったが、西田

力強いスパイクを 決める中村選手

# 目指す

子・愛知)のインカレで男 30日開幕(男子・東京、女 女ともに学生日本一を目指 バレーボール部は11月 切れなかった惜しい試合だ した東海大学リーグで、5 も勝てるチャンスをつかみ て3位に終わった。いずれ 連勝の後、名城大、愛知学院 大にフルセットの末、敗れ 男子は全勝優勝を目指

## Chukyo's COACH

フェンシング部 尾矢 晃監督

たが、逆に言えば、 ンツーマンでレッスンをしている。 「フェンシングの指導者はレッスン

選手たちと剣を交え、選手たちと同じ ように汗を流す。「だから勝つと嬉しい し、負けると悔しい」。 試合会場でもト が出来なくなったら終わりだと思う」。

限り(練習場に)顔を出し、学生とマ 員会)のオリンピック強化コーチ、日 務めている。忙しい日々の中、「できる 本フェンシング協会強化委員の要職を る傍ら、JOC(日本オリンピック委 精密機械工場と総合商社を経営す

競技はすべて思 時にようやく赴く 部を設けたが、 でした」というスポー

色と言ってもい ネクタイの監督、 レーナー姿で指揮を執る。 ブレザーに 自らが競技に接したのは高校2年。 コーチが多い中、異

矢監督の母校、 1984年に国体開催の古里・奈良県 には80年頃までフェンシングをやる高 任した。「球技など他の 指導教員は3年進級の 西ノ京高校など3校に 国体に向けて県は、尾 い通りにでき、体育の

尾矢晃監督(おや・あきら) 尾矢晃監督 (おや・あきら) 奈良市出身。1987 年度中 京大学体育学部卒。名古屋 市立北陵中学校で講師、私 立桜丘高校で保健体育教諭 を経て、会社経営。 1990 年代半ばから監督を 務める。今年はユニバーシ アード日本代表の監督 アード日本代表の監督 アーガーブルの海野

カート日本代表の監督も初め、女子サーブルの浦野夏菜選手(2014年度スポーツ科卒)が5位に入賞した。フェンシングは格技で唯一、第1回五輪から採用されており、東京五輪の選手を育てるのも目標だ。

とエペでベスト4に入るまでに。その **頑張った」。秋の西日本大会でフルーレ** 

そこは負けず嫌い。「むきになって

かった。ツマンも、

さすがに試合で全く勝てな

項張りと情熱は指導者になった今も変

る。 ともなると、フルーレ、エペ、サーブ 男子7人、女子9人の計16人。団体戦 なく、中京大フェンシング部も現在、 になった。とはいえ競技人口はまだ少 わったことで近年、脚光を浴びるよう 年東京五輪招致のプレゼンターにも携 京五輪で銀メダルを獲得し、2020 ルと、3種目を掛け持ちする選手もい フェンシングは、太田雄貴選手が北

くして見せますよ」。熱い指導者魂がた が部の門をたたいてほしい。絶対に強 グ関係者の認めるところだ。「ぜひ、我 維持している。その実力はフェンシン 西リーグで優勝するなど、常に上位を 年にエペ団体日本一となり、今年も関 部員が少ないながらも、女子が一昨



## 山繁監督も「インカレ、全めて臨みたい」と話す。青 京)は「気持ちを切り替え の要でもある中村有登主将 がはっきりと見えている。 てチームワークをさらに高 (スポーツ科4、中京大中 東京)の東海代表としての 日本選手権(12月18日から・ 出場も決まっており、攻撃 トで決めきるという課題 インカレ後の天皇杯全 チアリーディング部

に向けての練習に熱がこも 第1体育館・12月12、13日) 選手権(国立代々木競技場 渡っている。チアリーディ ング部の第27回全日本学生 育館にひと際高い声が響き 豊田キャンパスの大体 て決勝ラウンドに進んだ。 出場する。このうち準決勝 加を希望する約60チ そこでは最下位だ には約半数、決勝ラウンド に進出できるのは12校だ。 中京大は昨年、創部初め インカレは全国 から参

るコンビバレーが冴えて東

一方の女子は、得意とす

と期待している。

日本で良い戦いをしたい」

最大16人で行う。中京大は 段の生活管理に責任を持つ 4年生も含め16人。一人も つかんだ。演技は1チーム ようにしている。 欠かせない。部員全員が普 やればできる」と手応えを 梅屋舞花主将(スポーツ 科3、東邦)は「目標はま 野里咲選手(同、中京大中 ず決勝ラウンド」、主務の松 年を上回れると思います」 思える内容にできれば、昨 京)は「皆が楽しかったと と話していた。(現代社会4

大体育館で練習するチア部員たち